

令和4年度 第1回 定例会

会 議 録

えびの市教育委員会

えびの市教育委員会

令和4年度 第1回 定例会 会議録

1. 日 時 令和4年4月4日 月曜日 午前9時30分 から 午前10時30分まで
2. 場 所 えびの市役所本庁 1階 1-3,4会議室
3. 出席委員 永山 新一 教育長 松元 國治 委員 (教育長職務代理者)
貴嶋 俊介 委員 小倉 真里子 委員
4. 欠席委員 前原 こず恵 委員
5. 会議録署名委員 貴嶋 俊介 委員
6. 事務局 学校教育課主幹 川口 直
防災食育センター所長 黒江 洋子
学校教育課課長補佐兼総務係長 川上 大輔
学校教育課教育係長 原口 美貴子
社会教育課長 齊藤 和明
社会教育課課長補佐兼文化係長 高佐 伸也
7. 議 題
 1. 会議録署名委員の指名について
 2. 会議録の承認について
 - (1) えびの市教育委員会令和3年度第12回定例会
 3. 教育長及び教育委員からの報告・提案事項について
 4. 議事
 - (1) 報告第1号 えびの市教職員住宅管理規則の一部改正に関する臨時代理について
 5. 教育委員会事務局からの報告・事務連絡

	(開会 午前9時30分)
教育長	ただ今から、えびの市教育委員会 令和4年度第1回定例会を始めます。 会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第17条第1項の規定により、本日の会議の会議録署名委員を、貴嶋 俊介委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。
出席委員	はい。
教育長	続いて、令和3年度第12回定例会の会議録の承認について、学校教育課長補佐から概要の朗読をお願いします。
学校教育課長補佐	(えびの市教育委員会 令和3年度第12回定例会会議録の概要説明)
教育長	会議録について、質問等ありませんか。
出席委員	ありません。
教育長	なければ、会議録については、承認ということによろしいですか。
出席委員	はい。
教育長	続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。委員から何かありましたらお願いします。
松元委員	いよいよ令和4年度が始まりますが、令和4年度の生徒数、30学級で雇用している講師の人数、飯野高校の入学者数、このなかで特区で県外から入ってきた者の人数を教えてください。後でもいいです。よろしくお願いします。
教育長	主幹の方からお願いします。
学校教育課主幹	児童生徒数については、ちょっと確認させてください。30人学級の講師の方については本年度9名でございます。
教育長	飯野高校は75名入学で全国枠が10名です。 内訳を申しますが普通科が59名、生活文化課が16名の75名。 定員が120名ですので、ここ数年で一番少ない数でございます。
松元委員	全国枠は全部普通科ですか。

教育長	はっきりとは把握できていないのですが、大半が普通科だったと思います。
松元委員	男女数は。
主幹	確認します。
教育長	他にありませんか。
小倉委員	この間行われた小学校の卒業式の女子児童の服装についてですが、飯野小と真幸小は袴は自粛ということで一人もいなかったみたいなんです、加久藤小は服装が自由だったみたいで卒業生の女子児童の半分は袴だったと聞いています。えびの市内の全ての小学校の卒業式は、袴の自粛を決めた方がいいのではないのでしょうか。その1つ目の理由としては保護者への経済的な負担の大きさがあって、着たくても着ることができない児童がいるのではないかということ、2つ目の理由は壇上で裾をふまないかということ、3つ目はトイレで手間がかかるということです。皆様はどう思われますか。
教育長	袴姿がいたということですが、そのあたりは何か上江小中も含めてどのような感じでしょうか。上江小中は、いなかったんでしょうか。
主幹	上江小中卒業式では、いないですね。
教育長	おそらく加久藤小だけ袴がいたということですね。
松元委員	校長会では話は無かったんでしょうか。強制的にだめという訳には、今の時代なかなか難しいと思うんですが、学校の意向としてはこういう形でいこうと言えると思うんですけど、やはり校長会で、ある程度意思統一した方が良いのではないかと思います。今、袴はどれくらい掛かるのでしょうか。
小倉委員	レンタル代が1万円から3万円で、良いものになると4万円くらい。着付けや髪の設定がえびの市では最低が8千円から。
松元委員	ということは最低3万円から4万円くらいかかるということですね。
小倉委員	下級生とかは、やはり、それを見て自分たちもまたしたいなと思う児童がいると思うんですよね。結構マスコミの影響が大きいそうです。
教育長	最近、五ヶ瀬の卒業式がテレビで出ているものだから、そのあたりの影響もあるのかもしれないですね。

松元委員	これは以前、頭髪の問題で是非論については学校でも論議したことがあります。それに近い問題だと思うんですね。絶対だめだという訳でもないんだけど、ただ、今小倉委員がおっしゃったように経費の問題などで、やはり今の状況の中では、普通の服装で卒業式はやるべきではないかと感じますけどね。このことについては、男の子もそうですよね。新しいネクタイとブレザーをほとんど着ている。おそらく買っていると思うんですね。
小倉委員	他所では、男の子も袴がいます。
教育長	服装に関しては華美になっているんですが、おそらく五ヶ瀬では、着付け教室とか伝統的にやっている延長線で着たりとかしているの、学習と繋がっているんであれば違うと思うんですけど、今おっしゃったように経済的負担、借りたり買わなければならなくなったりするような雰囲気になりますよね。教育委員会が制限するようなことではないんですが、校長会の話題にさせていただいて、今後服装の華美な部分については、できれば市内統一的な対応が良さそうですね。加久藤小については、ある意味伝統的になっているので個人の自由だから最終的には、保護者の判断ということもあります。
松元委員	校長会なりPTAも巻き込んで、うちの学校ではこうしていこうという一つの方向を出すことが一番いいんじゃないかと思えますね。委員会でだめというのはちょっと問題があるし、趣旨が違う。
教育長	早めにしていかないと、すぐ注文したり、予約を入れるので、今の段階で来年の分を早めに校長会で話題にさせていただいて、PTAとかともうまく話していただいた上で、ちょっとでも華美にならないような形がいいかなと思います。校長会で話題にさせていただきます。
松元委員	成人式もほとんど着物なんです、その中でスーツで行くというのは中々勇気がいる。だから、困る子どもも出てくると思うんですね。 その辺りを教育委員会では疑問を投げかけて、校長会で議論してもらえませんか、というくらいはしても良いのではないのでしょうか。
教育長	わかりました。成人式も一応案内には平服で、というふうにあります。まあ、成人はまた別かなと思いますが、学校、教育活動の中ではもうちょっと質素な感じでも良いのかなと思いますね。ご意見ありがとうございます。他、ございませんか。では以上でこの内容については終了いたします。

教育長	それでは議案の審議に入りたいと思います。報告第1号「えびの市教職員住宅管理規則の一部改正に関する臨時代理について」を議事にしたいと思います。事務局の説明を求めます。
学校教育課 課長補佐兼 総務係長	(説明)
教育長	校長住宅という名称を教職員住宅という形にして、教頭も入居できるような形になるということでございます。ご質問等ございませんか。
貴嶋委員	ちなみにこれは、今年に入居されたのですか。
教育長	全部入居されています。
教育長	他にご質問がないようでしたら承認してよろしいでしょうか。
出席委員	はい。
教育長	報告第1号「えびの市教職員住宅管理規則の一部改正に関する臨時代理について」は、承認されました。以上で議事を終了します。続いて、事務連絡を学校教育課からお願いします。
学校教育課 課長補佐兼 総務係長	令和4年度第2回の定例会でございますが、5月6日午後1時半、4階大会議室で行いますのでよろしくお願いいたします。
教育長	6月議会が始まる関係で、来月はおそらく5月の末にも第3回を実施という事になるので、また調整をさせていただきます。
松元委員	新任式は13日でよかったですでしょうか。
主幹	はい、13日でございます。当初12日でしたが13日となりました。
教育長	それでは防災食育センターからお願いします。
防災食育セ ンター所長	4月7日から給食が開始されます。

教育長	社会教育課お願いします。
社会教育課長	体育施設の利用制限につきましては、現在感染者の状況は非常に増えつつありますが、4月1日以降は、予定どおり利用制限なしで開放しております。
教育長	それでは他にありませんか。
貴嶋委員	給食費は今年も同額でしょうか。
防災食育センター所長	金額は変更にはなっておりません。中学生の方が無償化になります。
松元委員	いろんな物が値上がりしているのです、大変だなと思っているんですよね。中学生は無償化だけど、当然、近い将来コストを上げていかないと、運営が難しくなっていくんじゃないかなと思っているんですが、所長、そのところはどうかでしょうか。
防災食育センター所長	今年もコロナ等で急に臨時休業とか入りまして、食材は払わないといけない、収入は無いという形で、支出の方が多いい月が何か月もございまして、繰越金を利用しまして執行してきたところです。5年度についてはちょっと検討していかなければいけないかなと思っております。ただ、他の市町村も聞いてみたのですが、ぎりぎりの状態ではあるが、このコロナの状況を見れば、すぐに上げるのはどうなのかと思うところがあって、どこも検討課題にはなっているようです。
松元委員	タイミングが難しいと思うんですよね。年度当初じゃないと値上げというのは難しい、途中で値上げしますということは、これはちょっと難しいと思うんですよ。その辺りを今年やはり十分検討しながらやっつけていかないと。途中で上げるというのは保護者の方も納得しないということがあるでしょうし。来年度どうするかということですね。致し方ないというところかもしれないですけど、どれ位上げるかということもあるかと思います。
小倉委員	油や牛乳も全てが上がってきてます。
教育長	学校給食事業運営会の方でも話題にすることになるんですかね。
防災食育センター所長	本年度検討課題になっていくということになります。4年度の会議でご意見を頂こうかなと思います。
松元委員	小林や高原の情報をお互いに協力しながら、検討していただくということは大切だと思います。

教育長	おいしい給食をいつも提供していただいています。 今度、学校栄養教諭の方が替わられますので、また新しい先生と共に頑張ってくださいねと思います。メニューなども工夫をしていただいています。
松元委員	えびのの給食はおいしいです。
貴嶋委員	給食費の免除の件がありましたよね、申請は今からなんですか。出てきている人がいるんですか。
防災食育センター所長	要綱の方では未納がある方は対象外にしていますが、ただし書で誓約を結んでいただいて、その誓約を確実に履行している者に関しては、対象としますということとしております。対象の方がいらっしゃいましたので、誓約の方はいただいております。
貴嶋委員	申請は今からになるんですか。
防災食育センター所長	申請といえますか、誓約書を書いていただく形になります。
貴嶋委員	聞いたかったのはですね、給食費の免除申請です。
教育長	準要保護は、もう申請をしていただいています。
防災食育センター所長	小学校はですね。中学校は準要保護とかには関係なく、市からの補助金として出します。小学校は今までどおり。そこは準要保護の方で見ただけです。
教育長	コロナの影響を受けてというのはあまり無かったのですが、途中で申請された方もいらっしゃいましたね。
貴嶋委員	また、今から出てくるかもしれない。
教育長	そうですね。経済的に収入が減ったということで申請される可能性はありますね。またそれについては、学校とうまく連携して教育委員会の方で申請を受け付けてやっていきたいと思っています。
教育長	以上でえびの市教育委員会 令和4年度 第1回 定例会を閉会します。 (閉会 午前10時30分)